

TRES VERDADERAS GANGAS

- 1)-Casa C 8.000-con C 5.800 hipoteca Crédito Hipotecario
2)-Casa C 6.000-con C 4.300 hipoteca Crédito Hipotecario
3)-Casa C 6.000-con C 4.300 hipoteca Crédito Hipotecario

Situadas en calle 8a. 50 varas al Sur casa don Máximo Chavez

Consulte a CORONADO, en los altos del Crédito Hipotecario, Tel. 3196---para estas u otras oportunidades.

VEALO ENSEGUIDA

CRITICA DIARIO DE LA TARDE

Año I Lunes 31 de Agosto de 1931 No. 59

EN ESTA CAPITAL Y LA CIUDAD DE CARTAGO HAN CIRCULADO BILLETES FALSIFICADOS DE 50 y 100 COLONES

La dirección general de detectives trabaja activamente para descubrir los autores de esta falsificación en grande que se atribuye a una banda de monederos falsos internacionales

La dirección general de detectives trabaja activamente para descubrir los autores de esta falsificación en grande que se atribuye a una banda de monederos falsos internacionales...

LAS ORDENES DE CAPTURA LIBRADAS POR EL JUZGADO SEGUNDO DE LO CONTENCIOSO, CONTRA MISTER MINTON Y MISTER POLLOCK QUEDAN SIN EFECTO, DEBIDO A LAS GESTIONES DEL LICENCIADO DON LUIS ANDERSON Y DEL SEÑOR MINISTRO AMERICANO

Mr. Minton, por estar en transición las gestiones para su exarcelación bajo fianza de haz, no ha sido detenido por la policía en ningún momento. Mr. Pollock, que aparece como gerente de la lotería internacional, fué detenido y llevado a una de las secciones de policía y puesto después en libertad por gestiones del ministro norteamericano Mr. Eberhart.

La intervención del Ministro norteamericano para que fuera puesto en libertad Mr. Pollock...

Ha causado en el público sensación y extrañeza el hecho de que fuera puesto en libertad Mr. Pollock por simples y extra- oficiales gestiones del ministro norteamericano en Costa Rica Mr. Eberhart...

ENTRE LA SANTA SEDE Y EL GOBIERNO ITALIANO HA SIDO PUBLICADO EL TEXTO OFICIAL DEL ACUERDO

El acuerdo italo- vaticano ROMA, 31. — El texto oficial del acuerdo entre la Santa Sede y el gobierno italiano, debidamente aprobado por el Papa y Mussolini, ha sido impreso en la imprenta del Vaticano...

Los daños causados por las inundaciones en China HANKOW, 31. — Las estadísticas oficiales indican que en la provincia de Wuan han quedado sumergidas ciento sesentisiete mil casas y otras setecientas cincuenta y dos mil han sufrido daños.

Schaaf es el favorito en la pelea de esta noche. NUEVA YORK, 31. — Schaaf es el favorito en las apuestas sobre la pelea de esta noche con Campolo, que se verificará a doce rounds.

La Sala Segunda de Casación señala vista en el asunto del doctor Alejandro Bricchetti, acusado de venta indebida de maquinarias destinadas a la colonia italiana de la Uvita

En una de nuestras ediciones anteriores informamos que la sala segunda de apelaciones había dicho sobreintendente definitivo en favor del doctor Alejandro Bricchetti y Roberto Bracco Vigossi...

LOS ESPOSOS LINDBERGH LLEGARON A TOKIO DONDE LOS RECIBIERON CON GRAN POMPA Y SOLEMNIDAD

TOKIO, 31. — Los esposos Lindbergh han sido objeto de agasajos nunca tributados a extranjero alguno en Japón. Ayer tuvo lugar en su honor, una parada, que presidieron los famosos aviadores acompañados del alcalde de la ciudad Nagata...

HOY EN LA TARDE SE REUNIERON LOS NEUTRALES EN LA OFICINA DEL LIC. DON FABIO FOURNIER

Hoy, a las cinco y media de la tarde, en la oficina del licenciado don Fabio Fournier, situada en el Pasaje Dent, se reunieron los señores firmantes del manifiesto del partido neutral...

EN LA CASA PRESIDENCIAL SE HABLO SOBRE EL ASUNTO DE LAS CASAS DEL BARRIO IGLESIAS

Dos miembros del barrio Yglesias Flores, don Raúl Badilla y don Juan Rafael Blanco, conversaron con el señor secretario particular del presidente, referente a la computación de lo que había pagado los ocupantes anteriores de dicha barrida.

EL GOBIERNO ESTA HACIENDO GESTIONES PARA HACER EL PAGO DE LOS EMPLEADOS PUBLICOS

El señor Presidente de la República conferenció en la mañana de hoy con el secretario de hacienda para tratar del pago de empleados públicos.

DEPORTIVAS POR MARIO FORTUNATO

EL INTERESANTE PARTIDO DE FOOT-BALL DE AYER

Nuevamente impone su gran técnica el Hakoah de rotando al Alajuelense por 4 a Wagner y Nicky los mejores del Hakoah; Buroy y Coto los mejores del Alajuelense

A las nueve y veinticinco minutos el Hakoah llega al campo, ruidosamente aclamado por el público. Dos horas de la Sociedad Israelita hacen entrega de 2 hermosas coronas, que recibe el capitán del Hakoah en medio de los aplausos de los tendidos.

Hay en el estadio una nota simpática al desfilir en perfecto orden 15 equipos del Liceo de Costa Rica, bajo el mando del inefable deportista don Eduardo Garnier...

Faltando 10 minutos para las 10 de la mañana el juez señor González llama a juego; llegan al mandato del árbitro, de primero el alajuelense, recibiendo con frialdad por los tendidos, en particular de sol, que los silban.

Comienza el partido El alajuelense, alinea así: Ulloa; Alfaro y Coto; Soto, Alvarez y Solís; Rodríguez, Solera, Morera, Bolaños y Buroy.

Se prepara un caluroso recibimiento para la gran Poetisa y Escritora Gabriela Mistral

La insigne intelectual llegará el próximo viernes

Con objeto de recabar informes sobre la llegada a Costa Rica de la gran poetisa y escritora chilena Gabriela Mistral, quien ha sido invitada a visitar nuestro país por un grupo de intelectuales, visitamos hoy a don Joaquín García Monge, en sus oficinas de la Biblioteca Nacional.

DON ARISTIDES BALTODANO NOS HABLA, A SU REGRESO DE GUANACASTE DE LA SITUACION POLITICA DE AQUELLA PROVINCIA

Se muestra optimista de la acogida favorable que el pueblo Guanacasteco le ha dado al ricardismo

—Leyó usted las manifestaciones del señor Urbina publicadas en la CRITICA de ayer? —Nada tengo que objetar a las aseveraciones de don Adriano. La situación política de mi provincia puede ser esta o aquella, es decir, buena o mala, para su partido; pero la verdad es que él no debe decir en ninguno de ambos casos, cosa distinta de la que dijo. Que se jira por el Guanacaste, le resultó un calvario. Tal me parece por las noticias que fui recogiendo en cada pueblo y por el entusiasmo que palpé por la candidatura de don Ricardo. Claro que don Adriano conoce y sabe que así es y hasta podrá tener la esperanza y el empeño de que mejore la situación enflaquecida de su partido, pero aunque así no resulte, continúa aferrado — de labios para afuera — en sus manifestaciones de triunfo. Quién por...

EL NEGOCIADO DEL MONOPOLIO DE LA SAL

El Sr. Alberto Rudin explica a los lectores de "Crítica" el alcance del proyectado monopolio de la sal, del que han venido hablando los periódicos de la mañana

Se ha venido hablando por la prensa de las recientes disposiciones que pone en vigor el nuevo Reglamento sobre Alimentos y Bebidas, expedido por la Secretaría de Salubridad Pública y Protección Social. Particularmente, ha llamado la atención el articulo del capítulo sétimo que se refiere a la sal, esto es, los artículos 214, 215 y 216, que dicen a la letra:

XVII.—SAL Artículo 214.—Con el nombre de SAL se entiende el cloruro de sodio extraído de fuentes naturales. Los análisis deben calcularse según el método de la Association of Official Agricultural Chemists. Artículo 215.—La sal debe ser cristalina, blanca, inodora y soluble en agua sin dejar residuo apreciable. No debe contener sobre base del producto seco más de 1.7% de sulfato de calcio, magnesio y sodio (Ca SO4, Mg SO4, Na2 SO4), ni más de 0.5 % de cloruro de calcio y de magnesio (Ca Cl2, Mg Cl2). El porcentaje de agua no excederá de dos por ciento en la sal fina, ni de 8 por ciento en la sal gruesa. Artículo 216.—Queda permitida la adición de fosfatos de calcio o de fosfatos alcalinos a la sal fina para impedir que sea delieuescente, siempre que esta adición no exceda del uno por ciento. Resulta, pues, que la mayor parte de la sal que se consume en el país no reúne las condiciones especificadas anteriormente de esta producción, por lo que...

"Critica"

Directores: RAMON CALDERA, ANTONIO ZELAYA

Administrador: ARTURO FONSECA

Teléfonos: Dirección 3240 - Administración 2134

El mes de Setiembre próximo se efectuará en la ciudad de Esparta otra exposición Industrial, Agrícola y Ganadera

Se otorgarán medallas de oro, plata y menciones honoríficas

Durante los días 14, 15 y 16 de setiembre próximo se efectuará en la ciudad de Esparta, al igual que el año pasado, otra exposición industrial, agrícola y ganadera. A ella podrán llevar sus productos todos los industriales, ganaderos y agricultores vecinos de la provincia de Puntarenas, entre quienes existe gran entusiasmo por llevar a exponer sus productos a esta exposición, que está patrocinada por la escuela de Esparta.

jurado competente, compuesto por distinguidos y preparados elementos, quienes otorgarán medallas de oro, de plata, y menciones honoríficas a todos los productos que se expongan.

Es en verdad digna de elogio esta actitud del personal de la escuela, de su director, y de todos los vecinos que se preocupan por el engrandecimiento de su Patria, y esta forma es la mejor manera de dar a conocer lo que vale nuestro suelo y nuestros ciudadanos laboriosos.

CAFE REPUBLICA ESPAÑOLA

25 varas al norte del Cometa

Donde se come más barato en San José Especialidad en comidas españolas

Proprietarios:

J. Bernal y A. Rodríguez N.

Nuestras Carreteras

Está en el tapete de la discusión en la Cámara Legislativa la construcción de nuestras carreteras, y con pesar leemos que algunos de los señores representantes al abogar las preferencias que deben darse a esas carreteras solo toman en cuenta el turismo y hacen insistencia porque sean las carreteras a los volcanes las que de preferencia se construyan. Olvidan esos señores representantes que si bien es verdad que el turismo puede ser una fuente de riqueza para algunas empresas del país, muy limitadas por cierto, es la agricultura la que requiere y necesita esas carreteras urgentemente; pero no para el paseo de señoras de Cartago hasta Alajuela, sino en las verdaderas zonas agrícolas: Guanacaste, Puriscal, El General y San Ramón.

Deben comprender los señores Diputados que ellos son representantes de la Nación y que los pueblos atrás indicados componen una parte muy importante de ella. Los diputados Villalobos, Solís y otros que parece han olvidado esto, deben recordarlo y proceder con mayor justicia en la preferencia que debe darse a la próxima construcción de las carreteras. Manuel J. Grillo. San José, 28 de agosto de 1931.

La Sociedad Científica Costarricense inicia una serie de conferencias públicas en el Museo Nacional

San José, agosto 27 de 1931

Señor director de CRITICA

Presente. Muy señor mío: El domingo 6 de setiembre, a las nueve de la mañana y en el salón de conferencias del Museo Nacional se verificará la cuarta conferencia de esta Sociedad.

Dicha conferencia estará a cargo del señor don Eladio Prado y versará sobre VILLA HERMOSA, CUNA DE JUAN SANTAMARIA, Y SUS CMIENZOS. Tengo el gusto de invitar a usted. Muy atentamente. M. J. Grillo h. Secretario.

AL MARGEN DEL CENTENARIO

Los tres partidazos, por Santamaría, pusieron sordinas a su algarabía, a su plan de insultos y difamación; y bajo la antorcha del soldado heroico, diéronse al festejo con calor estolico, de aquel que en cenizas convirtió el Mesón. Y todos justitos, hechos un motete como hermanitos, fuéronse a Alajuela en tren o en camion, bajo la bandera azul y blanco y rojo, pensando en la patria, y en el santo arroyo de Juan el "Erizo", llenos de emoción. Es un bello intento de amor y civismo: claro que mañana, no será lo mismo pues que vuelve el fuego, el ardor, la acción, pero mientras tanto, un día cuando menos, las pasiones bajas y sus desenfrenos se hicieron a un lado sin reclamación. Yo que no he sentido odios ni despechos, anuncio que tengo muchos trajes hechos, vendibles a precios todos de ocasión; de cuarenta pesos echando palante, tengo un barafillo tan desamparante, que es de Costa Rica la murmuración.



Exupiancio Cuello.

Si en algo se ha distinguido el ALMACEN ROBERT desde SU fundación, es en ofrecer al público la ropa hecha más perfecta, más barata y de mejor presencia. Siguiendo nuestra norma ofrecemos:

TRAJES DE CASIMIR PARA HOMBRE, DESDE \$ 40.00

Garantizamos que por su precio nadie podrá mejorar cualquier traje que se compre en esta casa. Comprar ropa hecha sin consultar previamente el ALMACEN ROBERT, es tirar el dinero y pagar más de la cuenta.

NUESTRA SOCIEDAD MEDALLONES



Señora Rosina Giovannini

Distinguida señorita a quien "Critica" presenta un homenaje de simpatía y admiración

Té danzante

El domingo pasado se celebró, en la residencia de doña Angelina y de Giovanni, un té danzante con motivo del onomástico de la simpática y bella señorita Rosina Giovannini.

A esta fiestecita asistieron las siguientes personas: Ofelia Cruz, Olga Zamora, Teresina Quesada, Angelina Quesada, Aina y Daisy Madriz, Carmen Jiménez, Nora Muñoz, Fernanda Brouter, Marta Foltronieri, Betty y Angela Arias, Claudia Araujo, Aida y Mafalda Roversi, Genette Rojas. La orquesta fué la popular y conocida "La Melodians", a cargo de Paco Alvarado, la que efectuó durante esta simpática fiestecita un variado y lucido programa.

Felicidades muy cordialmente a la señorita Rosina, cuyo retrato engalana las páginas de CRITICA como un homenaje a su belleza y virtud.

Enfermos

—Se encuentra enfermo uno de los niños del caballero don Carlos Manuel Fernández.

—Ha tenido una mejoría bastante notable la estimable señora doña Estela Carrillo de Orozco. Mucho lo celebramos y hacemos votos porque restablezca del todo.

—Restablecida se encuentra la estimable señorita María Cristina Escalante G.

—Ha seguido bastante mejor de su dolencia la apreciable señora doña Isabel E. de Sáenz.

—Mejor ha seguido el Secretario de Fomento don Francisco Mayorga Rivas.

—En vías de restablecimiento se encuentra en Alajuela don Ricardo Cortés Sastro.

—Restablecida se encuentra la estimable señora doña María Luisa Barahona, noticia que nos place dar.

ENFERMOS

Sigue mejor la estimable señora Anita E. de Osborne.

—Ha tenido una mejoría bastante notorio, la apreciable señora doña Estela Carrillo de Orozco lo que mucho celebramos, y hacemos votos porque restablezca del todo.

¿Agrura estomacal? ¿Acido gástrico? ¿Dolores de estómago?

EL ALUCOL

forma con el ácido gástrico una capa gelatinosa que protege las paredes del estómago.



En polvo

Se vende en todas las farmacias

Dr. A. WANDER S. A. BERNA, S. A. S. Únicos concesionarios para Costa Rica: THE COSTA RICA MERCANTILE CO., Apartado 19, SAN JOSÉ.



En tabletas

CARTA ABIERTA

Señor director de CRITICA

Estimado señor director:

En su número de su importante periódico aparece un libelo injurioso en contra de la ilustre intelectual, Carmen Lira, lanza do por un agente ocioso del tirano Juan Vicente Gómez.

El señor Boza Cruz, que firma ese libelo pone de manifiesto su pobreza de alma, al atacar en una forma en pugna con toda ética a una dama, cuya cultura y moral política al instigar el régimen de barbarie en Venezuela, lo coloca muy por abajo de la suela de sus zapatos.

Dice el señor Boza, que como en este país no tiene Venezuela un representante oficial que tome la defensa, es de su deber hacer lo que quisiera creer en es-

te caso, es que el señor Boza lo que se propone con labor tan mercenaria es conseguir ese puesto. Y si es así, lo deplorará, pues ha habido tantos que han adoptado ese medio, que ya se ha hecho a necrónico. Lo único que me ha inspirado para dirigirme a usted señor director, es el sentimiento de que haya sido lastimada una dama con el lenguaje soez del señor Boza, como también de que sus labios sacrilegios pronuncien el nombre del más glorioso de los mortales cuya obra quisieramos emular para salvar a Venezuela de las odiosas garras del tirano y sus secuaces defensores. Soy del señor director, su muy atento y seguro servidor. J. Félix Meza B. San José, agosto de 1931.

ROAD - HOUSE - CLUB

CARRETERA DESAMPARADOS

CENAS DANZANTES TODAS LAS NOCHES

Orquesta PACO ALVARADO Teléfono Rural 23

Una queja de los veinos del Barrio Luján

"Los Bohemios" esta noche en el aire

Estación I. J. C. R. (Nacional)

6 y 30. Cuentos por el "Hombre de la Luna."

7 y 30. La magnífica zarzuela española titulada "Los Bohemios", del maestro Amadeo Vives

8 en punto. "La Tribuna del aire". Semanario que se ofrece todos los lunes con noticias de última hora, chiste de semana, medallón, caricatura, etc.

Los vecinos del Barrio Luján se quejan de que hace varias semanas que se encuentran abiertas las zanjas para la instalación de las cloacas, y que a causa de esto, han sido invadidos por una gran cantidad de zancudos que desde luego perjudican su salud.

Se quejan además de que los permisos de conexión, están muy demorados, de tal manera que no se puede dar principio al trabajo.

Llamamos la atención en este sentido de quien corresponda, a fin de que ponga remedio al mal cuanto antes, para evitar el desarrollo de una peste.

EL CUERPO DE EXPLORADORES DE COSTA RICA

A iniciativa de un grupo de jóvenes de la Sociedad de Protección Social, se ha fundado en esta capital un cuerpo de exploradores. El grupo de muchachos que lo integran ha sido aumentado con el ingreso de más de treinta estudiantes del Liceo de Costa Rica, a quienes se proveerá de uniformes. También se nos dijo que el primer batallón y que más adelante se formarán varios otros batallones compuestos por estudiantes de los demás colegios y escuelas de esta capital y provincias.

Posiblemente dentro de pocos días se comiencen a verificar las prácticas militares, pues esta asociación desea tomar parte en los grandes festejos que se celebrarán en esta capital el 15 de setiembre, día de la independencia patria.

Suscribase a CRITICA

RADIO

MAJESTIC

(El Monarca del Aire)

CESAR NIETO C. DISTRIBUIDOR

Un hecho bochornoso

"But the right is more precious than peace, and we shall fight for the rights and liberties of small nations"

W. Wilson.

Este fragmento del "mensaje de guerra" pronunciado en la sesión conjunta del Congreso y el Senado el 2 de abril de 1917 por aquel gran hombre que era presidente del país mas grande y poderoso de la tierra, está vibrando aún en el alma de estos pueblos.

La simiente que esparció por el mundo este visionario, germinó en el alma de muchos norteamericanos. Mr. Davis, de tan grato recuerdo para los costarricenses, es un ejemplo; pero, por desgracia para esta gran nación, germinan también allí doctrinas diametralmente opuestas, que siguen advenidos poseídos de megalomanía, quienes se creen superiores en su idioma, sus costumbres y sus tendencias, a los demás habitantes del planeta. Sustentan la teoría inepta y estúpida de su descendencia directa de los galos o los helvéticos y reyéndose una raza superior asombra con sus desparos y sus gestos atrevidos. Ignoran a quienes ignorar que América fué el hogar de una raza ya casi extinguida y que ahora es un lugar de asimilación; una estufa donde se funden y bullen todas las razas del universo; hasta la negra diseña su silueta encorvada bajo la fusta del amo. En el norte y en su lengua, encontraron el término más adecuado: "The melting pot". El predominio de la sangre que

trajeron los Puritanos a Massachusetts y Pennsylvania, produjo un Washington y un Lincoln; el predominio de la sangre que trajeron a la América Hispana aquellos leones de Castilla que asombraron al mundo con sus proezas, produjo un Bolívar y un Martí.

Llega a Costa Rica un señor llamado Minton; en secreto y valiéndose de tretas que solamente él y sus cómplices conocen, consigue con el Poder Ejecutivo un contrato para establecer aquí una especie de lotería. Se ausenta del país regresando varios meses después importando algunas toneladas de papel, folletos de propaganda, billetes de la lotería y cientos de miles de sobres rotulados ya, con los nombres de miles de barberos, vendedores de revistas y periódicos e individuos que se dedican a otras actividades y que residen en todos los estados de la Unión Norteamericana. Instala sus oficinas en los altos del Banco Anglo con un personal grande e inmediatamente principia a man-

dar al mundo los billetes de la lotería, violando las leyes de otros países que prohíben la venta de loterías extranjeras y especialmente las leyes postales de los Estados Unidos de Norte América. "El Diario de Costa Rica" descubre al público el secreto y suministra detalles que dan carácter de timo internacional a la lotería. El Congreso Nacional interpele al Poder Ejecutivo; se presenta el Secretario de Hacienda y ante la representación Nacional, califica de criminal el negocio. Interviene el Poder Judicial y un juez que en secreto instruye el sumario ordena la captura de Mr. Minton. Se presentan en casa del indiciado varios agentes del orden público para notificar la orden de captura pero, un rato después llega un automóvil de la Legación Norteamericana con un empleado que se lleva a Minton y esta es la hora, tres días después, en que este individuo no ha podido ser hallado.

A Quirós Guel.

Costa Rica Informativa

Hemos recibido en nuestras oficinas una nueva revista, Costa Rica Informativa, que se publica en español e inglés, y está patrocinada por la cámara de comercio de Costa Rica y es el órgano de información del consulado americano.

El primer número de esta revista, contiene lectura muy interesante tanto en inglés como en es-

pañol. Esta revista viene a llenar un vacío en nuestras publicaciones y debe difundirse principalmente en los Estados Unidos, como un órgano de propaganda. Felicitamos a los señores directores don Guillermo Navarro y don Lorenzo Richards por su labor en esta revista, a la que de seamos muchos años de vida y prosperidad.

TREJOS HNOS.

La Imprenta que da los más bajos precios y que pone el mejor material

HASTA NUEVO AVISO

LOS PRECIOS DE LA SAL SERAN:

Sal Estrella	Sal Cortina	Sal Corriente	Sal No. 5
¢ 12.00 qq	¢ 11.50 qq	¢ 11.25 qq	¢ 9.00 qq

Precios especiales en ventas al por mayor

RUDIN y JIMENEZ
Puntarenas
Teléfono 39

ARTURO ECHANDI
San José
Teléfono 2048

UNA VISITA A LA DIRECCION GENERAL DE ESTADISTICA

Con motivo de una reciente publicación hecha por uno de nuestros colegas, en la cual se hacían ciertos cargos al departamento de estadística, nos constituimos ayer en la citada oficina con el fin de averiguar lo que había al respecto.

Fuimos recibidos con la atención y cortesía que le caracteriza, por el director del establecimiento, doctor don Horacio Parra, el cual después del saludo de rito nos pasó adelante y nos preguntó cuál era el objeto de nuestra visita.

Al instante nosotros le contestamos: estimado doctor, nuestra visita tiene por objeto en primer lugar, el placer de estrechar su mano y segundo, el hacerle varias preguntas con respecto a lo dicho en estos días por uno de nuestros diarios.

El estimado doctor, que siempre es muy escrupuloso y ordenado en sus cosas, nos hizo más que decirnos, un poco molesto; los cargos que se hicieron contra esta oficina son completamente falsos e injustificados y como tal, voy a mostrarles todos los comprobantes a que tal artículo se refería.

En efecto, nos fué mostrando todos los papeles a que se hacía mención, dándonos las explicaciones del caso.

Efectivamente, doctor, — le dijimos, — tales cargos según lo que usted nos ha indicado, los consideramos como usted lo dice, del todo injustos porque según observamos, en esta oficina existe un completo orden y además una muy buena disciplina.

Puede usted estar tranquilo, doctor, que con la sinceridad y franqueza que nos caracteriza, desvirtuaremos tales cargos, que desde luego no tienen ningún fundamento, toda vez que antes de hacerlos, debieran haber comenzado por visitarlo como lo hemos hecho nosotros hoy.

No queriendo quitarle más tiempo al estimado amigo, nos despedimos, saliendo a dejarnos hasta la puerta, dándole las más expresivas gracias por su fineza y atención.

Por otra parte, no tengo yo la culpa de que usted no quisiese publicar nada en "Cultura". Parece que a usted se le pidió, alguna vez, colaboración para ella. A quienes tal solicitud le hicieran contestó su modestia con las siguientes palabras: "YO NO LE DOY COLABORACION A UNA REVISTA, EN CUALQUIER CAMPO, CUANDO UDS. PREFIEREN PUBLICAR DISPARATES DEL PADRE PALLAIS, CON SU RETRATO EN LA CARATULA". Quería usted, pues, una carátula: aspiración legítima ésta suya. También yo aspiré, alguna vez, a ser diputado. Ahora no, porque la oscuridad que usted me ha descubierto es tal, que nadie me conoce y nadie piensa en mí. Lo concedo. También le concedo que soy insignificante como orador sobre todo a la par suya; además, que pienso y escribo muy mal. Lo que no le permito a usted es que se saiga del plano de las buenas maneras para discutir conmigo. Soy maestro de escuela y debo cuidar mis palabras. Si usted desea plantear controversia literaria, señale un tema cualquiera, que tendré sumo placer en discutir de cosas tan bellas, en que la seriedad y el buen tono pueda acercar, armoniosamente, a los hombres. Mas no le diré media palabra a usted, si continúa ejerciendo, conmigo, el oficio estéril de la mordacidad, dentro de un ambiente que tanto daño le está haciendo a los jóvenes intelectuales de nuestra generación.

MUSICA PARA HOY

- PROGRAMA MUSICAL
1. Rotarios de Costa Rica. Marcha. Quesada.
 2. Un día en Viena. Obertura. Suppe.
 3. Neníta. Pasillo. Repetto.
 4. La Princesa de las Czardas. Selección de la Opereta. Karman.
 5. Gentil Princesita. Fox Blues. Fonseca.

VINCENZI CONTESTA A ALBERTAZZI

Una vez más se equivoca José Albertazzi conmigo. Se empeña ahora en creer que soy el periodista español Alvarez de Olmedo, que atacó la obra literaria del señor Albertazzi, en CRITICA, uno de estos días. Sin duda alguna esperaba recibir, de mi parte, respuesta a varios ataques anónimos que me ha dirigido en diversas ocasiones, con diversos motivos. Pero no, don José: no soy Alvarez de Olmedo.

Sin embargo, comparto con él, en cierta forma, la opinión que externó sobre usted. Pero como ya está expresada y por un señor que sabe algo más que el abecedario, no me tomaré el trabajo de repetir el castigo crítico de Olmedo. Me limito a analizar este nuevo ataque que me hace, procurando no salirme del tono de la cortesía, que exige a las personas educadas bajar la voz y ordenar las palabras, de modo que no maltraten sino por la virtualidad misma de la justicia que las anime. De otra manera, el idioma se convierte en nuestro propio castigo. Dígame, si no, la inmoderada ligereza que tiene usted para juzgar con la suya, a los hombres. Desde luego usted hace bien en defenderse; pero si, con el objeto de combatir con energía, desordena usted sus ideas y empieza a golpear a diestra y siniestra, ya sobre mi aspecto de funcionario, ora acerca de mi obra literaria y después sobre mi vida política, si es que tengo alguna, su lengua llega a enredarse, de suerte que no se le entiende lo que dice. Si alguna lección pudiera darle yo a un ciudadano que me lleva la ventaja de cuatro años de vida, de dos brillantes diputaciones y una oratoria inexcusablemente limpia de lugares comunes y desafíos verbales, es ésta: la de que debe poner a tono su mayoría con la cordura y cortesía propia de las personas educadas. Pero en su desordenado artículo, donde cita escritos hechos ingenuamente en mi infancia literaria, se ve el deseo suyo, mal contenido, de hacer uso de la mordacidad: con ella podrá usted alcanzar diputaciones: nunca méritos.

Por otra parte, no tengo yo la culpa de que usted no quisiese publicar nada en "Cultura". Parece que a usted se le pidió, alguna vez, colaboración para ella. A quienes tal solicitud le hicieran contestó su modestia con las siguientes palabras: "YO NO LE DOY COLABORACION A UNA REVISTA, EN CUALQUIER CAMPO, CUANDO UDS. PREFIEREN PUBLICAR DISPARATES DEL PADRE PALLAIS, CON SU RETRATO EN LA CARATULA". Quería usted, pues, una carátula: aspiración legítima ésta suya. También yo aspiré, alguna vez, a ser diputado. Ahora no, porque la oscuridad que usted me ha descubierto es tal, que nadie me conoce y nadie piensa en mí. Lo concedo. También le concedo que soy insignificante como orador sobre todo a la par suya; además, que pienso y escribo muy mal. Lo que no le permito a usted es que se saiga del plano de las buenas maneras para discutir conmigo. Soy maestro de escuela y debo cuidar mis palabras. Si usted desea plantear controversia literaria, señale un tema cualquiera, que tendré sumo placer en discutir de cosas tan bellas, en que la seriedad y el buen tono pueda acercar, armoniosamente, a los hombres. Mas no le diré media palabra a usted, si continúa ejerciendo, conmigo, el oficio estéril de la mordacidad, dentro de un ambiente que tanto daño le está haciendo a los jóvenes intelectuales de nuestra generación.

MOISES VINCENZI.

GLOSARIO DE LA PRENSA

COMENTARIOS AL VUELO

Las gentes han dado en llamar niños góticos a los señores bien, pequeños narcisos sociales, que en un medio de pobreza como el nuestro afectan una elegancia y distinción, un refinamiento en sus maneras y hábitos, un desdén aristocrático por lo que es vulgar y común, que no cuadra con la modestia natural de los costarricenses. Los niños góticos creen en el poder irresistible de su dandyismo y no comprenden que todo lo que es afectación es vulgaridad, y que sus gestos, sus poses, su falso refinamiento y servilismo de imitadores, los denuncian en su pequeñez y en su snobismo fuera del cuadro de nuestra vida social.

Y ese es el punto filipino. Puede haber en Costa Rica una marcada distinción de clases? Esos aristócratas de pega, de poltrona catadura, ignoran que no puede haber una diferencia de personas por los simples atributos externos, por el simple aparato de un restaurerismo su generico, por una estúpida gradación que ellos mismos han formulado. Es por eso que estos niños góticos tienen más de pobres diablos merecedores de un sincero desprecio, que de elementos distinguidos de una sociedad de selección por la cultura.

Y quienes integran ese innumerable escuadrón de habiecas almidonadas? De todo hay en la vida del señor: desde el jovenzuelo hijo de familia, sin responsabilidad moral ni intelectual, hasta el médico o abogado de reciente hornada, cuyo dandyismo bien puede ser un reclamo y un distintivo profesional o simplemente un afán de superación que toma por los caminos de un restaurerismo europeizante. En ninguno de los casos el hecho es disculpable. No corresponde a un país como el nuestro aceptar una jerarquía de clases que nada tiene que ver con la cultura o con la inteligencia. En Europa llaman a nuestros niños góticos los macacos americanos. Tal es su vulgaridad y afectación, que en este caso son sinónimos, que al ojo del europeo este producto híbrido de nuestros trópicos sólo amerita y merece un paralelo denigrante con los simios de nuestras selvas americanas.

Desmirriados niños góticos, de oscura y triste prosapia, que en nuestros templos de plutocracia, en los clubs de la clase adinerada, hacen su farsa más deprimente y visible cuanto más afectan una vida de aislamiento y selección aristocrática.

Desmirriados niños góticos, de oscura y triste prosapia, que en nuestros templos de plutocracia, en los clubs de la clase adinerada, hacen su farsa más deprimente y visible cuanto más afectan una vida de aislamiento y selección aristocrática.

Desmirriados niños góticos, de oscura y triste prosapia, que en nuestros templos de plutocracia, en los clubs de la clase adinerada, hacen su farsa más deprimente y visible cuanto más afectan una vida de aislamiento y selección aristocrática.

ACTIVIDADES DE LA SOCIEDAD DE PROTECCION SOCIAL

Hoy en la mañana conversamos con un miembro de esta asociación quien nos habló de las actividades de dicha sociedad en estos últimos días.

—En la última sesión que celebramos en días pasados, acordamos enviarle al Tesorero de la Cocina Escolar, don Gonzalo Chacón Trejos, la suma recolectada en la Fiesta de la Flor y que alcanzó a más de mil colones; nosotros estamos muy interesados en la labor que actualmente hace la Cocina Escolar y trataremos de ayudarla en todo lo que nos sea

posible; al efecto, estamos tratando de llevar a cabo una labor de higiene en el edificio que actualmente ocupa dicha institución de beneficencia, y dotaremos esa institución con carpetas blancas para las mesas y colocaremos en las paredes, cartelones con leyendas educativas, también instalando lavatorios para que los niños tengan donde asearse antes de sentarse a la mesa.

Como ustedes dijeron en una nota anterior, esta agrupación ha estado recolectando libros para en

viarlos al presidio de San Lucas, y posiblemente en esta semana sean remitidos por medio de la secretaría de seguridad pública.

Nuestro grupo, que se preocupa por la moral pública, ha elevado queja ante la dirección general de policía, en virtud de los frecuentes escándalos que se provocan a las horas de la noche en los dancings de la capital, escándalos que han sido muchas veces reportados a las secciones de policía, los cuales no han procedido como se debe, que es cerrando los establecimientos donde se producen.

YA VA A LLEGAR EL TAN ANUNCIADO 3 DE SETIEMBRE!! YA VA A LLEGAR EL TAN ESPERADO DIA QUE A TANTAS GENTES PREOCUPABA!!

El público tendrá la oportunidad de comprobar en este día, si lo que decíamos respecto a algo sensacional, inesperado, nunca visto, estará o no justificado cuando venga a ver

La Gran REALIZACION de LA GRAN SEÑORA

en la cual los mejores artículos tanto en sedería como en algodón, lanas y géneros de fantasía, los venderemos a precios como jamás se han visto en San José.

Es de todos bien sabido que en el exterior los precios de las telas así como los aforos de las mercaderías en las aduanas de aquí, han subido. Pues bien: a pesar de todo eso en mi enorme baratillo que empezará el próximo tres de Setiembre, sacrificaré precios y utilidad, en beneficio exclusivo de mis numerosos clientes.

Esta es la mejor oportunidad para prepararse con la mayor economía para las fiestas de fin de año

LA SITUACION PORQUE ATRAVESAMOS EXIGE A TODO EL MUNDO EL MAYOR AHORRO

Yo le brindo esa ocasión y le ofrezco géneros de las más altas calidades, a precios mucho menores que los más corrientes. De este modo ahorra usted sin sacrificar la calidad del artículo. En eso estriba la sensacional sorpresa que dará "LA GRAN SEÑORA" vendiendo a precios ridículos, géneros que siempre han valido más del doble.

LA EXISTENCIA TOTAL DE "LA GRAN SEÑORA" EN REALIZACION

SEDERIAS - CASIMIRES - TELAS DE ALGODON - LANAS Y MILES DE ARTICULOS MAS, imposibles de enumerar.

Cuando Sarkis dice: GRAN BARATILLO, lo dice de verdad!!

ESO TODA MI CLIENTELA LO SABE, POR ESO NO PUBLICO LA LISTA

VENGA Y CONVENZASE, SU VISITA SABREMOS AGRADECERSELA

Avenida Central

JOSE SARKIS F.

Frente al Mercado

AMERICA VARIETADES ADELA

HOY A LAS 7 PERDON - MERECIDO - Sue Carol y George O'Brien Sonora y musicalada Mujeres y niños VEINTICINCO etc. A las 8.30 UNA FIESTA EXCEPCIONAL superproducción dramática - Sue Carol, Dixie Lee Sonora y musicalada Entrada 50 cts. Mañana MARTES A las 7 SOMBRAS BLANCAS - EN LOS MARES DEL SUR A las 8.30 DESTINO DE UN CABALLERO

HOY LUNES a las 7 William Haines en la atractiva comedia *CON EL FRAC DE OTRO musicalada y parlante, títulos en español Entrada CINCUENTA céntimos A las 8.30 - El soberbio éxito de la última creación de RAMON NOVARRO AL DESPERTAR musicalada y parlante, títulos en español superpuestos Mañana MARTEE - A las 3 y las 6.45 AMANECER A las 8.30 EL DIABLILLO DE LA CASA

Hoy a las 7 La actriz de moda Norma Shearer en su admirable creación La Divorciada musicalada y parlante con títulos en español Entrada 25 cts. Mañana Martes A las 7 FLOR del MAL

JUEVES - Estreno "EL HIJO PRODIGO" por Lawrence Tibbett, musicalada y cantada SABADO - Estreno "ARISTOCRATAS DEL HAMP" por Milton Sills, musicalada y parlante, títulos en español DOMINGO - EL MAGNO ESTRENO: el maravilloso drama musical "DIXIANA" con Bob Daniels, Everett Marshal, del Metropolitan, 50 primeros actores y miles de hermosas bailarinas y coristas. El espectáculo más grandioso que haya sido filmado. Múltiples escenas en tecnicolor.

NOTICIARIO TEATRAL

"Un reportaje Sensacional", a las siete - En la función de las ocho y media, colosal reprise de "Lo Eterno", la película que glorifica a la madre Ante un lleno de domingo, ayer se verificó el estreno de la película anunciada por el Gran Teatro Raventos "Lo Eterno". Todas las predicciones fueron pocas. "Lo Eterno" triunfó en la forma más amplia, más alta. Nos habíamos figurado que esta película, por la cantidad enorme de humanidad que tiene, gustaría mucho al público, ya que en ella se glorifica a la madre, la mujer honrada, recta, inmensa, que, a pesar del teatro francés, continúa siendo buena por encima de todo y como máximo atributo a su belleza de cosa creada por Dios. En "Lo Eterno", Louis Wilson ha podido encarnar con una propiedad asombrosa este difícilísimo papel, efectuando una labor que muy pocos artistas pueden realizar en una forma tan espléndida. Para la función de hoy, lunes, a las ocho y media, se reprisa la grandiosa película, a petición de muchísimas personas que anoche no pudieron verla. También, como el número de solicitudes ha sido excesivamente grande, la empresa, accediendo a ellas, la repetirá mañana en la tanda de ocio y media. Hoy, en la función de las siete, "Un Reportaje Sensacional", una de las películas más grandes de George Bancroft. Ya está aquí, la película que maravilló a los críticos y al público: "Skippy". El domingo, "Ay, que me Caigo". Pronto "Cuando te Suicidas?", creación primera de Fernando Soler e Imperio Argentina.

"Rango", la película del natural, a las siete en el Moderno - A las ocho y media, "El Hombre que Todo lo Enreda" Los triunfos de la Compañía Ortiz se cuentan ya por funciones. Anoche, a las ocho y media, la platea del Teatro Moderno se agotó completamente. Desde hora temprana ya quedaban pocas localidades, y antes de terminar la tanda de siete había reventa de lunetas en las primeras filas. El éxito de Ortiz y los suyos ha sido por lo tanto apabullante. "Mi Salvador", la obra representada, estuvo bordada en todas sus escenas, sacada con limpieza, sin tropezamiento alguno. Una verdadera función de arte. Ortiz estuvo sencillamente colosal y el señor Manzano obtuvo un triunfo personalísimo. El público aplaudió a los artistas en todos sus matices y a los finales del acto las ovaciones hicieron vibrar el telón varias veces. Para la función de hoy, a las ocho y media, el Teatro Moderno reprisa "El Hombre que todo lo Enreda", colosal éxito cómico de la Compañía. Se avisa que mañana se reprisa "Mi Salvador", el éxito del día. En la tanda de siete, la película del natural: RANGO. El domingo estrenarán los teatros Variedades y América la más espectacular y magnífica film que se haya presentado en la pantalla, el maravilloso drama musical "Dixiana" Preciosas canciones, grandes bailables, una alegre partitura musical y gran derroche de lujo y de hermosas mujeres, todo esto se mira en "Dixiana", la suprema joya de Radio Pictures, que el próximo domingo se estrenará en los teatros Variedades y América. Espectáculo deslumbrante y maravilloso, cuyos personajes principales están a cargo de la admirable estrella Bob Daniels, quien con su voz de oro deleitara cantando las más bellas y seducidas canciones. Everett Marshall, barítono del Metropolitan Opera de Nueva York, es el galán en esta incomparable film, y además, el reparto incluye más de cincuenta primeros actores y actrices, y miles de hermosas bailarinas y coristas. Múltiples escenas en tecnicolor, contribuyen a realizar de modo notable esta cinta única en su género. El Variedades estrena el jueves la espléndida film dramática "El Hijo Prodigio", interpretación del famoso barítono del Metropolitan Opera de Nueva York, Lawrence Tibbett. La gran figura del teatro lírico mundial, Lawrence Tibbett, a quien nuestro público escuchó por primera vez en "La Canción del Gitano" y posteriormente en "Cl



EL TRAJE HACE AL CABALLERO, Y LO CARACTERIZA, Y LA SASTRERIA LA COLOMBIANA de Francisco Gómez Z. LE HACE EL TRAJE EN PAGOS MENSUALES, O AL CONTADO, CONTANDO CON LOS MEJORES CASIMIEROS Y LOS MEJORES OPERARIOS, PARA LA CONFECCION DE SUS TRAJES Frente al Siglo Nuevo, contigua a la Iglesia del Carmen Teléfono No. 3283

SI UD. QUIERE MEJORAR EN 100% la modulación y el tono de su radio EQUIPELO CON TUBOS PHILCO EQUILIBRADOS PRUEBELOS Y SE CONVENCERA ALMACEN PHILCO P. CONTRERAS DAVILA (Frente Biblioteca Nacional)

TEATRO MODERNO GRAN TEATRO Raventos LUNES 31 DE AGOSTO A las 7 p. m. Exito Sonoro "Paramount" El más emocionante espectáculo de las selvas. Película tomada del natural -- RANGO -- Entrada, mujeres y niños VEINTICINCO céntimos A las 8.30 p. m. Compañía de comedias cómicas ORTIZ Subirá a escena la graciosísima comedia en tres actos de risa loca, titulada: EL HOMBRE QUE TODO LO ENREDA Popular Entrada 50 céntimos

PPIDA EN TODAS LAS CANTINAS LOS CAMELOS DE CHOCOLATE FUTBOLISTAS (Las Estrellas del foot ball Nacional) Complete su album y se le regalarán \$ 20.00 o una bola de foot ball En nuestro concurso salen todas las fotografías NOTA: SI UD. TIENE FOTOGRAFIAS REPETIDAS GUARDELAS, LE SERVIRAN PARA NUESTRO CONCURSO DE FIN DE AÑO ESPERE LAS BASES "POZUELO E HIJOS"

El interesante partido... (Viene de la página 1) Cuarto goal del Hakoah Actuación de los jugadores De los jugadores nuestros, ya lo hemos dicho antes, fueron los sobresalientes Buroy y Cotto; Buroy tuvo una actuación lucidísima, que habla muy claro de su alta calidad de jugador al ser, en cuenta que tuvo que imponerse nada menos que a Gallagher, uno de los más prestigiosos valores del Hakoah. Cotto actuó durante los 90 minutos de manera valiente y entusiasta; si bien es cierto que en sus intervenciones no notamos la técnica necesaria si hubo en todas ellas el deseo de jugar, de alejar el peligro de su campo. En algunos lugares podría citarse como uno de los más esforzados a Bolaños, que puso todo su entusiasmo al servicio del cuadro que reforzó. Morera tuvo una actuación apenas regular, jugándole como Quique, muy replegado. Los últimos minutos del juego son de una movilidad enorme y en todos los lances salió airosa la defensa del Hakoah, a la que inteligentemente están ayudando Nicky y González, que con ese fin se han replegado en el segundo tiempo. Comentarios finales El resultado del encuentro no fue una sorpresa para nosotros que en todos los momentos tuvimos la opinión de que el Alajuelense en la forma que se presentó no podía ni mucho menos "aguantar" el empuje del Hakoah; nos basamos para pensar así, en la mala integración de la línea de medios del cuadro local, que tal como lo previmos, fue el mayor desastre del Alajuelense. No podía en esas condiciones haber resistido esa tripleta mediocre el empuje de un quinteto atacante que, como el del Hakoah, hace derroche de técnica y empuje. Siempre creímos que el lado fiaco del cuadro nacional no estaba en la delantera sino en la tripleta defensiva; no se necesita tener grandes conocimientos futbolísticos para llegar a la conclusión de que el Guapo y Chucheca debieron haber sido reemplazados por otros elementos, que los hay, más conocedores del puesto y más jugadores. De esta manera y por culpa de esa deficiente labor de la delantera local, vimos opacarse de manera notoria al quinteto atacante, que se desorganizó completamente por falta de bolas; los mejores elementos de la atacante alajuelense tuvieron que jugar replegados, para ayudar y para sufrir bolas. Creemos que el Alajuelense ha pagado cara su inexpertencia, reportando una derrota que con un criterio más amplio pudo haber evitado, colocando en sus puntos débiles elementos de otros equipos; esto no es vergonzoso ni ilícito; era lo que la lógica aconsejaba. El Hakoah, su tercer tanto Una entrada personal de Morera la intercepta Hissler, quien entró a reponer a Cross cuando todos creíamos en el tanto; hay dos entradas seguidas, una que se le escapa al rematar un centro de Buroy y un tiro de cabeza que eleva mucho. La delantera alajuelense, por medio de su ala izquierda está amenazando la ciudadela de los visitantes, pero la defensa del Hakoah está aguantando. Segundo tanto de Alajuelense Una entrada de la delantera alajuelense por su fianco derecho pone el cuero en los pies de Mariano, a quien acusa Hissler; la bola la agarra Mariano y la sirve a Morera, quien oportuno y de bolera anota brillantemente el segundo tanto para su equipo. Ha sido una jugada, brillantemente bien finalizada que el público premió con largos aplausos. Morera, en una entrada codiciosa choca con Guttman, el gol que recibe lo obliga a abandonar el campo. Ha sido una entrada casual en que el delantero Morera llevó la peor parte. Al poco rato vuelve Morera al campo y el juego prosigue. Domina Alajuelense, pero a pesar de esta ventaja no hay desconcierto en las líneas de los visitantes, donde se está notando la falta de Cross. El juego, a ratos se pone duro; una falta motivada por agresividad de Coto con Greenfield es tirada sin resultado ninguno, pues el tiro es elevado. González se ha replegado para ayudar a su defensa, que está actuando con marcada incertidumbre; Gallagher se nota bastante agotado permitiendo varias incursiones peligrosas de Mariano. Una entrada personal de Nicky cortada por Coto de manera oportuna.

SI PIENSA TRASLADARSE o solicitar nuevos servicios eléctricos, sírvase avisárnoslo con anticipación. En ambos casos es indispensable el previo Visto Bueno Municipal de sus instalaciones. The Costa Rica Electric Light & Traction Co., Ltd.

La actuación del árbitro Estuvo bastante acertado el árbitro González en el partido de ayer, que puso a prueba sus cualidades de magnífico. Tuvo sin embargo algunos errores de bulto, entre los cuales el más grave que quizá anotarse el alajuelense su primer tanto. No nos explicamos cómo se le escapó a Salvador una falta tan viable de los delanteros alajuelenses que impidieron, infringiendo el reglamento, la actuación del meta del Hakoah. Por lo demás estuvo bastante acertado en las decisiones, en este juego movido, haciendo derroche de vista y colocación.

Garage ALFARO Prepara su lista de morosos para ser publicada. Este publicación empezará del 8 de Setiembre próximo en adelante. NOE ALFARO EL DOMINGO SE ENFRENTARA AL HAKOAH EL EQUIPO GIMNASTICA Debido a las gestiones llevadas a cabo entre el empresario don Dionisio Facio y los jugadores del Hakoah, el domingo se efectuará en el estadio nacional un cuarto juego de futbol. El equipo que se enfrentará al victorioso Hakoah será la Gimnástica Española, reforzada con jugadores del Orizón, Alajuelense y Libertad. La afición futbolística está de plácemes por este cuarto juego y sin duda alguna será ganado por los nuestros, quienes se entrenan como es debido. RADIOS ONDA CORTA :: ONDA LARGA De mueble sencillo o lujoso precios bajos, buenas condiciones de pago VICENTE LINES C. Agente Distribuidor San José Apartado No. 26 Suscríbase a CRITICA el rotativo de mejor información